
Montréal, le 22 avril 2025 
 
 
 

OBJET : candidature à la vice-présidence aux affaires pédagogiques du SPPCM 

 
 
Chères et chers collègues, 
 
 Je soumets, par la présente, ma candidature à la vice-présidence aux affaires 
pédagogiques de notre syndicat. 
 
 J’ai occupé le poste de vice-président aux relations de travail pendant deux ans, de 
2008 à 2010, au sein d’une équipe formidable qu’ont présidée Nicole Lefebvre et Mathieu 
Dionne. Cette expérience m’a non seulement permis de bien comprendre les rouages d’un 
collège comme le nôtre et le rôle fondamental qu’un exécutif syndical peut y jouer, mais 
aussi de situer nos actions sur un plan national grâce aux congrès de la FNEEQ et de la CSN 
auxquels j’ai alors participé. Mon rôle de représentant des enseignant·e·s pré-
universitaires au conseil d’administration du collège de 2007 à 2012, ma participation au 
Conseil central de Montréal métropolitain-CSN et mon engagement dans les négociations 
qui ont mené à notre convention 2010-2015 ont également contribué à bien situer la 
pertinence de notre syndicat et la perception qu’on se fait des cégeps dans un contexte 
socio-économique plus élargi et à développer une rhétorique pour que les enseignant·e·s 
du collégial y soient considéré·e·s à leur juste valeur. 
 

Si je me porte candidat aux affaires pédagogiques cette année, c’est que je sens 
une urgence d’agir. En effet, depuis quelques années, des formes de gestion patronale peu 
enclines à s’intéresser, à reconnaître et à faire grandir la culture Maisonneuve ont sapé 
des pratiques que nous avions collectivement façonnées à notre image. La mise à mal de 
ces valeurs transforme notre travail et notre vie au quotidien, et j’aimerais mettre à profit 
mon expérience et ma ferveur pour réaffirmer et déployer avec vous un sentiment fort 
d’appartenance et de fierté du corps professoral. Les défis sont nombreux dans les affaires 
pédagogiques, tant localement que nationalement, mais avec l’engagement de chacun·e 
d’entre nous, en accord avec l’autonomie de chaque département et la force de notre 
cohésion représentée entre autres par notre assemblée et le CAP, je vous propose de 
travailler à créer un environnement professionnel à la hauteur de notre mérite et de nos 
espoirs. 
 
  
Solidairement, 
 
Patrick Lafontaine 
Département de lettres, d’arts, d’histoire de l’art et de cinéma 


